

COLOMBIA &gt;

## Ecopetrol intenta evitar el millonario cobro de la Dian: así sería el remezón fiscal para la mayor empresa del país

La petrolera estatal enfrenta un conflicto tributario por el cobro de billones de pesos en IVA por importaciones, pero un analista advierte sobre los impactos financieros y fiscales que causaría

Por **Diego Alejandro Buitrago**

08 May, 2025 12:08 p.m. | Actualizado: 08 May, 2025 02:18 p.m. CO



La Dian comenzó hace cerca de un mes a exigirle a Ecopetrol, la mayor compañía del país, el pago de una cuantiosa suma correspondiente al IVA - crédito Dian y Ecopetrol

Un cobro millonario ha generado una creciente controversia que involucra a Ecopetrol, la compañía petrolera más grande de Colombia, y a la Dirección de Impuestos y Aduanas Nacionales Dian.



Te puede interesar:

**Alcalde le lanzó hasta insultos a Gustavo Petro en encuentro del Presidente con mandatarios locales: "De malas el hije... que no me entienda"**

La Dian exige a la empresa el pago de 9,4 billones de pesos por concepto de IVA, una cifra que podría ascender hasta los 22 billones.

Ahora puede seguirnos en [Facebook](#) y en nuestro [WhatsApp Channel](#).



Te puede interesar:

**"Que Petro dé la cara": Robledo lanzó dura acusación por "silencio" del presidente frente a crisis de Ecopetrol**

Este desembolso, planteado desde hace aproximadamente un mes, ha desencadenado reacciones entre sindicatos, expertos económicos y autoridades empresariales, quienes advierten sobre su posible impacto en la estabilidad financiera de Ecopetrol y en el panorama económico nacional.



PUBLICIDAD

AD  
UNITED24  
MEDIA

Una boda por teléfono: Él en primera línea, ella en el Registro Civil ❤️

Read more

PUBLICIDAD

AD  
UNITED24  
MEDIA

Cuánto ha gastado Rusia en su guerra en Ucrania

Read more

Lo Último | Colombia

Franklin Ramos contó por qué ha "echado" a mujeres que han solicitado sus servicios como estilista: "No lo voy a permitir"



Estas son tres recetas de ensaladas con aguacate, muy populares en Colombia

John Jairo Roldán y Alirio Barrera perdieron la Vicepresidencia del Senado por fallo del Consejo de Estado

Atlético Nacional apretó la definición en la Copa Libertadores: así quedó el grupo F y las cuentas del verde

Los icónicos 'outfits' de Aurelio Cheveroni en 'Yo me llamo': el galán que conquistó al público colombiano

AD  
UNITED24  
MEDIA

Una boda por teléfono: Él en primera línea, ella en el Registro Civil

Read more

Ricardo Roa, presidente de Ecopetrol, llevó el asunto ante la junta directiva de la compañía, manifestando su preocupación por las implicaciones negativas que este pago podría tener en las operaciones y las finanzas de la empresa.



Te puede interesar:

**Video: reportan emergencia en Sabaneta tras deslizamiento, habría varias víctimas fatales**



Además, **Roa confirmó que el caso está siendo revisado con abogados y consultado con el Ministerio de Hacienda.**

Hernando Zuleta, decano de economía de la Universidad de los Andes, entrevistado en el pódcast *El café de hoy*, de *El Tiempo*, sostuvo que este cobro refleja “un acto de desesperación” del Gobierno ante un déficit fiscal significativo.

Zuleta comentó que “el Gobierno tiene un hueco fiscal de siete puntos del PIB y necesita liquidez, entonces no sé con qué sustento legal está tratando de arañar recursos desde donde pueda”, afirmó el decano al medio.

El sindicato de la Unión Sindical Obrera (USO) también alzó la voz, calificando este cobro como un “estrangulamiento financiero” a Ecopetrol.

Según advierten, esta medida podría ser interpretada como una suerte de reforma tributaria unilateral que afectaría gravemente las capacidades de inversión, exploración y explotación de la empresa, desviando recursos directamente al Gobierno.

Así las cosas el impacto en la caja de Ecopetrol sería sustancial, **con un efecto en cadena que podría alcanzar a sus accionistas minoritarios y a la estabilidad de la compañía en general.**



Hernando Zuleta, decano de la facultad de Economía de la Universidad de los Andes - crédito Universidad de los Andes

Las utilidades de Ecopetrol en el primer trimestre del año alcanzaron los tres billones de pesos; sin embargo, el desembolso solicitado por la Dian equivale a más del triple de esa cantidad, dejando un panorama preocupante.

Según Zuleta, el golpe financiero “erosiona la estabilidad de la empresa y afecta tanto a los accionistas minoritarios como al Gobierno mismo, al ser este último accionista principal”.

Explicó que esta medida no solo reduce la capacidad de Ecopetrol para generar ingresos en el futuro, sino que también **envía al mercado internacional una señal de inestabilidad tributaria que podría espantar a los inversores extranjeros.**

La decisión de la Dian está basada en los cobros de IVA a las importaciones de gasolina realizadas por Ecopetrol y, potencialmente, a las de Acpm.

Sin embargo, Zuleta asegura que las implicaciones legales y económicas de este movimiento están siendo ampliamente cuestionadas. El académico resaltó que “el efecto sobre el mercado accionario sería dramático, deprimiría los valores de las acciones, afectando directamente la Bolsa de Valores de Colombia”.

El sindicato de la USO también advirtió que estas acciones del Gobierno podrían estar invadiendo competencias que son exclusivas del Congreso, como la creación o modificación de tributos. Este señalamiento encuentra respaldo en la opinión de Zuleta, quien sostuvo que “el Gobierno habría interpretado las normas de manera que se ajusten

PUBLICIDAD

AD

**UNITED24**  
MEDIA

¿Cómo ha destruido Ucrania casi 10.000 tanques rusos?  
La respuesta: Drones

Read more

### Te Recomendamos

- 1 Sacerdote aseguró en plena misa en Medellín que el Evangelio dice que es mejor ser de derecha: "Ustedes me van a hacer embalar"
- 2 Gustavo Petro firmó el decreto que nombra al general (r) Humberto Gutibonza como jefe de Seguridad de la Casa de Nariño
- 3 Oposición le hizo advertencia al Gobierno y al Pacto Histórico tras hundimiento de proyecto de ley de transfigurismo: "No lo vamos a permitir"
- 4 Petro reaccionó con dureza a orden de captura contra Iván Name y Andrés Calle por escándalo de corrupción en la Ungrd
- 5 Resultados de la Lotería de la Cruz Roja: ganadores del premio mayor, del carro y los secos millonarios del 6 de mayo

quien sostuvo que "el Gobierno habría interpretado las normas de manera que se ajusten a sus necesidades de recaudo, sin pasar por un cambio formal en el estatuto tributario."

**Si esta interpretación se solidifica, implicaría un déficit permanente en el flujo de caja de Ecopetrol, comprometiendo futuros ingresos.**



FOTO DE ARCHIVO. El logo del conglomerado energético colombiano Ecopetrol en su sede en Bogotá, Colombia, 11 de julio, 2023. REUTERS/Luisa González

Desde el ámbito jurídico, se espera que Ecopetrol adopte estrategias de defensa basadas en el cumplimiento de sus obligaciones tributarias previas. Según Zuleta, la compañía podría argumentar que este cobro adicional carece de sustento legal y constituye una carga tributaria arbitraria. **Aunque las acciones legales no son inmediatas ni garantizan un fallo a favor de la petrolera, dejando en vilo el desenlace de esta disputa.**

El impacto de esta medida va más allá de Ecopetrol y sus accionistas. Al tratarse de una empresa clave para la economía colombiana, **cualquier debilitamiento en su capacidad operativa afectaría las finanzas estatales y el atractivo del país para la inversión extranjera.** Zuleta concluyó que, aunque esta medida pueda mitigar temporalmente el déficit fiscal, que asciende aproximadamente a 60 billones de pesos, no resuelve el problema de fondo.

"Es imposible cubrir por completo este hueco fiscal solo con este pago; será necesario que el Gobierno recorte el gasto público de manera significativa, pese a lo complejo y políticamente costoso que puede resultar." afirmó.

Compartir nota:     

#### Seguir leyendo

Angélica Lozano arremetió contra el Gobierno Petro tras elección del papa León XIV: "Habemus Papam primero que Min Comercio"

Exministro de Comercio Luis Carlos Reyes descalificó reunión de Petro con Roy Barreras: "El progresismo debe oponerse"

Gustavo Petro reaccionó a la elección del nuevo papa León XIV: "Es más que un estadounidense"

#### + Temas Relacionados

[Dian](#) [Ecopetrol](#) [IVA](#) [Colombia-Economía](#) [Colombia-Noticias](#)

 Sigue todas las noticias de Infobae.com en Google News

 Sigue todas las noticias de Infobae.com en WhatsApp

PUBLICIDAD

PUBLICIDAD

## Más Noticias

Sorpresas en 'Yo me llamo': el nivel de

Infobae.com

## Sorpresas en 'Yo me llamo': la competencia no permite que los participantes se desconcentren

Los jurados pidieron enfáticamente a los concursantes enfocarse en la competencia para no ser eliminados



## Atlético Nacional vs. Internacional EN VIVO, fecha 4 de la Copa Libertadores 2025: el Verdolaga no tiene margen de error

Los de Javier Gandolfi recibirán en el Atanasio Girardot al Colorado obligados a ganar para mantener vivas las esperanzas de avanzar a la segunda ronda



## Los icónicos 'outfits' de Aurelio Cheveroni en 'Yo me llamo': el galán que conquistó al público colombiano

La audiencia del programa de talento se disparó con la presencia del personaje, recordado por su debut en el 'Club 10'



## Ranking Spotify en Colombia: top 10 de las canciones más escuchadas de este día

Estos temas y artistas han logrado mantener su popularidad en la plataforma de streaming Spotify



## Detalles del asesinato de Yuliana Catherine Vargas: la mujer fue atacada en su casa por su esposo, un exmilitar

Vargas se convirtió en el nuevo rostro de la violencia de género en el territorio nacional, por lo que la ciudadanía en general exige un alto a estas agresiones



MÁS NOTICIAS

PUBLICIDAD

VIOLENCIA →



Así cayó alias Grone, cabecilla del Clan del Golfo que figuraba en la lista de los más buscados en Antioquía

Cayó alias Búcaro, presunto jefe financiero del Tren de Aragua: exigía pagos de \$20 millones a comerciantes y ganaderos

2 semanas se completaron sin saber del director de Codechocó, Arnold Rincón

Video: disidencias de las Farc atacaron con explosivos y ráfagas de fúsil una base militar en Suárez, Cauca

Detallamos los hechos de la muerte del Clan

ENTRETENIMIENTO →



Franklin Ramos contó por qué ha "echado" a mujeres que han solicitado sus servicios como estilista: "No lo voy a permitir"

Sorpresas en 'Yo me llamo': el nivel de la competencia no permite que los participantes se desconcentren

Los icónicos 'outfits' de Aurelio Cheveroni en 'Yo me llamo': el galán que conquistó al público colombiano

Ranking Spotify en Colombia: top 10 de las canciones más escuchadas de este día

DEPORTES →



Atlético Nacional vs. Internacional EN VIVO, fecha 4 de la Copa Libertadores 2025: el Verdolaga no tiene margen de error

Cada vez que hay nuevo papa, estos equipos del fútbol colombiano fueron campeones y la historia lo confirma

Egan Bernal y Nairo Quintana tienen claro su papel en el Giro de Italia: estas serían sus estrategias

El invierno en Bogotá tampoco perdonó a Millonarios: David González reveló problema del equipo por las lluvias